

Nombre del alumno: Cecilia Jhaile Velázquez Vázquez

Nombre del profesor: Lubdi Isabel Ortiz Pérez

Licenciatura: Enfermería

Materia: Salud Pública

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo:

Cuadro sinóptico del tema:

“Principios básicos de economía su relación con la salud”

Principios básicos de economía y su relación con la salud

Definición

Definición de economía que la economía es la ciencia que estudia la forma en que los seres humanos resuelven el problema de cómo satisfacer sus necesidades materiales ilimitadas, frente a una disponibilidad escasa de recursos.

Escasez definir como la deficiencia ya sea en cantidad o calidad de bienes y servicios que es posible adquirir con los recursos disponibles, frente a las cantidades que la gente desea.

La economía de la salud es la ciencia que estudia las consecuencias de la escasez en el sistema de salud

Utiliza modelos, mediante los cuales describe una situación señalando los factores más importantes, los cuales llama variables

Modelos explicativos

En base a ellos se formulan hipótesis que guían la toma de decisiones con que podemos sopesar los pros y los contras de una posible decisión y seleccionar las mejores opciones.

Áreas de la economía

Microeconomía

- ¿Quiénes son los productores?
 - ✓ Médicos, enfermeras, psicólogos, odontólogos y otro personal de salud.
 - ✓ Clínicas ambulatorias, clínicas rurales.
 - ✓ Laboratorios, bancos de sangre.
 - ✓ Centros de diagnóstico por imágenes.
 - ✓ Hospitales con servicios de internamiento (ya sean de segundo, tercero o cuarto nivel)
- Principales mercados
 - ✓ Mercado de servicios de salud.
 - ✓ Mercado de seguros.
 - ✓ Mercado de productos farmacéuticos y otros insumos.
 - ✓ Mercado de equipos y tecnología.
- Teoría de precios
 - En una economía capitalista, el mecanismo libre de los precios – determinados por las leyes de la oferta y la demanda, este mecanismo es muy eficiente para asignar los recursos
- ¿Qué produce el sector salud?
 - ✓ Bienes públicos: aquellos que benefician a toda la colectividad, sin que se pueda identificar una persona en particular. Como ejemplo producción de agua limpia, alcantarillado sanitario, control de vectores, limpieza del aire.
 - ✓ Bienes meritarios: aquellos cuyo consumo produce un efecto social mayor que el beneficio del individuo que lo consume. Por ejemplo, los servicios de planificación familiar.
 - ✓ Bienes privados: Los bienes privados son los que benefician exclusivamente a la persona que los consumen.
- ¿Quién debe financiar cada uno?
 - En economía se supone que el consumidor es libre, soberano, racional y que siempre trata de maximizar su beneficio y su satisfacción con los escasos recursos de que dispone. También supone que el productor es libre y que tiende a producir lo que quiere el consumidor, tratando de maximizar sus ganancias. Pero en el sector salud las cosas no funcionan así.

Macroeconomía

Estudia los fenómenos económicos en función de todo el sistema. En el sector salud, le interesa conocer los flujos financieros en todo el sistema de salud permite sacar conclusiones entre la situación de salud, su financiamiento y el potencial de desarrollo económico de un país. Mediante la macroeconomía de la salud podemos saber si ésta se distribuye equitativamente entre toda la población o si hay grupos menos favorecidos. El estudio del financiamiento del sistema, necesita información de todos los flujos financieros.

Las CNS constituyen un sistema de datos financieros que permiten estimar el gasto nacional en salud, de manera completa, coherente, consistente y comparable internacionalmente.

Principios básicos de economía y su relación con la salud

Principales recursos económicos para la salud

La economía de la salud integra las teorías económicas, sociales, clínicas y epidemiológicas a fin de estudiar los mecanismos y factores que determinan y condicionan la producción, distribución, consumo y financiamiento de los servicios de salud.

Los factores que determinan y afectan a la salud; el desarrollo de instrumentos de política; la salud y su valor económico; la demanda y la oferta de atención médica; el equilibrio del mercado; la planeación, regulación y monitoreo de las acciones sanitarias; la evaluación integral del sistema de salud; la evaluación económica de tecnologías sanitarias específicas; y la evaluación microeconómica.